

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado.  
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trime 5'00.—Fuera 5,25 id.—Extrajero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y administración.  
sueltos 40 céntimos

Se suscribe en Alcoy, en la imprenta calle Mercado, 11 y 13 im donde se dirigirá toda la correspondencia.  
Números trazados, 25 céntimos

AÑO VII. ADMINISTRACION CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO ALCOY, VIERNES 25 DE ENERO DE 1884. REDACCION CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO. NÚM. 1



D. O. M.

Mañana á las 9 de la misma, tendrá efecto en la parroquial Iglesia de Santa Maria el primer ANIVERSARIO en sufragio del alma de

**D. Francisco Garcia Calatayud**

Que falleció el 29 de Enero del pasado año.

Sus padres, abuelo, hermanos, tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto de lo que recibirán favor.

Alcoy 25 Enero de 1884.



D. O. M.

El sábado 26 de los corrientes, á las 9 y media de la mañana tendrá lugar en la parroquial iglesia de Santa Maria el primer aniversario on sufragio del alma de

**Doña Maria Reig Gisbert**

Que falleció el 5 de Enero del año 1883

Su esposo, hija, hijo político y nietos, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto; le lo que recibirán favor.

Alcoy 25 Enero 1883.

## La alianza mercantil. INTERNACIONAL.

SECCION 4.ª

Da la seguridad comercial de España.

Representaciones en quiebras y suspensiones de pago. Cobro de créditos morosos en comision. Entregas y recepciones de mercancías por cuenta ajena. Entender en reclamaciones entre remitente y receptor. Banca en comision. Retorno de envases y mercancías. Representacione. Informes comerciales internacionales. Consultas relacionadas con asuntos mercantiles.

Direccion y oficinas: Puerta del Angel, números 15 y 17, entresuelos, Barcelona.

Representante en Alcoy —D. José Roure.

## CLASE DE CALIGRAFIA y reforma de letra de FEDERICO LLACER SAN CRISTOBAL N.º 14, 2º.

## LA URBANA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

AUTORIZADA EN ESPAÑA

Representante en Alcoy

**D. JOSÉ SEGURA**

CAPITALES DE GARANTIA

160 MILLONES RVON.

ALCOY 25 DE ENERO DE 1884

## Revista de Madrid

Lo de siempre. Los cesantes han invadido los ministerios y los dimidentes han entonado el ofeio de difuntos que está la música lo que el ayuno al estómago. La escena politica se parece mucho á la escena de un teatro en noche de comedia de magia:

Todo desaparece por escotillon. Pastan tranquilamente las ovejas fusionistas en el prado de la libertad y de repente....

¡zas! todo se hunde en el foso y es sustituido por el paisaje izquierdista en que según a nos hace de oveja Sardoal y de lobo Moret. Ahora le ha tocado á Romero Robledo carla y á D. Alejandro Pidal y Mon reo eglogas por todo lo alto. Cualquiera diría estamos en pleno idilio inofensivo y que no va á pasar nada.

Y tiene que pasar. Porque no en balde Navarro Rodrigo se quedado á pié (aunque hay quien dice que iba á gusto sobre el machito) y Fabié, el signo Fabié, el nunca bien ponderado ni «aditido» Fabié, ha roto la cuchara central presentando la dimision.

¿Qué va á ser de nosotros sin Fabié?? que á ser de la filosofia hegeliana y de la farra copea nacional?

Esto no lo ha pensado bien el señor Calvas y si las consecuencias son funestas, tendremos que echarle la culpa á «El Cronista».

¿Pues dondeme dejan ust des la Bolsa...? Abismo de reputaciones, sepulcro de agethonras, picota de la maledicencia, todo en se permite y censura, todo es licito é ileg todo brinda al bienestar y la deshonra...

Un puñado de «cuatros» antes «treses») lina de satisfacción á una familia, ó pone el volver del suicida en manos de un hombre honrado.

La lucha de la Bolsa no es una lucha de especuladores prudentes, es la lucha, por el contrario, del tapete verde donde el que cae verdad rara vez vuelve á levantarse.

La última crisis ha producido ya algunas víctimas que han lavado con su sangre la mancha de una deshonra discutible según algunos.

Hoy se anuncian hasta veinte quiebras de bolsistas conocidos, que no se sabe que harán ante su desgracia.

Y á todo esto el conde de Toreno, nuevo gobernador de Madrid, dando orden de que se persin ningún género de contemplaciones, el juego que hemos convenido en llamar ilícito.

Quisiera saber que resolucion tomaria el saido conde, si un dependiente de su autoidad, obrando con lógica, le presentase un p de bolsistas atados codo con codo.

LA MUERTA EN VIDA 468

se espresó con tanto calor y elocuencia que Annibal y su esposa se sintieron hondamente conmovidos por aquellas pruebas de afecto.

Al cabo de una hora de tranquilidad empezaron de nuevo los dolores, y el conde, devorado de inquietud, apoyó su ardoroso frente contra los cristales de una de las ventanas. Muy luego los sufrimientos se aumentaron sin resultado alguno, y Simona aproximandose al conde, le dijo en voz baja que el parto sería difícil y que de un momento á otro la situacion de la condesa podría llegar á ser peligrosa.

Así pasó una gran parte del día: una crisis sucedía á otra crisis; gastábanse las fuerzas de la enferma; ya no hablaba: reinaba en el vasto dormitorio un terrible silencio, interrumpido tan solo por lúgubres gemidos y gritos que desgarraban el corazón. Annibal se apretaba la frente con las manos, y, fuera de sí, se preguntaba si sería justo de un sueño espantoso. La bella Olimpia se restregaba sin cesar los ojos para ponérselos encañados, á la par que fingía enjugar unas lágrimas que no existían. Simona Raymond se multiplicaba y no se separaba de la condesa sino para confeccionar con grande esmero un brebaje compuesto de sustancias desconocidas que hacia tomar á la señora de Rahon en dosis hábilmente reguladas. Al día sucedió el crepúsculo, y luego la noche con su manto de tinieblas. Marineta encendió el

LA MUERTA EN VIDA 467

cristiana y esposa fiel; deberés que no me ha sido difícil cumplir porque siempre os he amado con toda mi alma. Sin embargo, por si me equivoco, por si alguna vez os he ofendido sin quererlo ni saberlo, os pido perdón y os ruego que lo olvidéis...

¡Ofenderme tú, Maria! exclamó el Sr. de Rahon dejándose caer de hinojos al pié del lecho; tú, la mas perfecta y tambien la mas amada esposa que jamás se ha conocido! ¡Oh! nunca, nunca! ¡Desde que la bendicion del cielo hizo de ti mi dulce compañera, no me has proporcionado mas que felicidades!

¡Gracias!... balbuceó la condesa, respondiendo con un débil apretón de sus diminutas manos á la ardiente presion de Annibal; ahora, puede Dios disponer de mi... Estoy tranquila y soy dichosa.

Aquella conmovedora escena fué interrumpida por la llegada de la señora de Chavigny, que corrió á abrazar á su prima con todos los trasportes de la mas viva ternura, declarando que no se separaría ya de la cabecera de su cama hasta que tuviese lugar el feliz alumbramiento.

Marineta se presentó de allí á poco anunciando que el marqués de Saint Maixent aguardaba en la antecámara, y que solicitaba el favor de ser admitido para presentar á la condesa la expresion de su profundo y sincero cariño. El marqués fué introducido sin tardanza per orden del conde, y

LA MUERTA EN VIDA 464

demás, esta última no se había equivocado. En la mañana del día siguiente se propagó por el castillo como una chispa eléctrica la noticia de que la señora de Rahon acababa de sentir los primeros dolores.

La habitación de la condesa se componía de una antecámara, una sala, un vasto dormitorio un tecador bastante grande, un oratorio y un gabinete. La antecámara daba paso á la gran galería que atravesaba el piso principal del castillo. El gabinete, el oratorio y el tocador eran dependencias del dormitorio. Una puerta practicada en el gabinete y oculta detrás de las tapicerías establecía una comunicacion reservada con las habitaciones del conde. Una escalera de servicio partía del tocador, y á la altura del piso bajo se bifurcaba en dos pasadizos: uno á la derecha, que conducía á las cocinas y cocheras, y otro á la izquierda, que terminaba en un postigo casi siempre cerrado que daba al jardín. Estos detalles topográficos son indispensables para la mejor inteligencia de las escenas de que van á ser teatro las habitaciones de la condesa.

Eran las nueve de la mañana. La señora de Rahon, acostada, pero no dormida, se hallaba soe la con Simona y Marineta en el momento en que experimentó por primera vez uno de esos agudísimo dolores que hacen correr por el cuerpo un frio glacial, y levan el espanto al ánimo mas esforzado y son los precursores de la ma-

Se atrevería S. E. a decir que no eran jugadores.

Uno de los mayores inconvenientes de las revistas, es que cuando se escriben, todos los asuntos parecen viejos.

El motin de los estudiantes, por ejemplo, currió un dia antes de caer el gabinete y á mi ya me parece cóstano del motin de Esquilache.

Con el entierro de Romero Ortiz me sucedo lo mismo; amen de que se me antoja que habiendo leído la descripción del entierro de Ayala, le Moreno Nieto ó de Figueras, resulta completamente inútil hablar de estas cosas.

Pero no opino de igual manera con respecto á la muerte del que en vida fué mi querido amigo D. Eugenio Olavarría.

Este escritor modesto y concienzudo tan afable con sus compañeros, tan apreciado de todos, tan sencillo y bondadoso, deja vacío muy difícil de llenar entre sus amigos que no olvidarán nunca ni su gracejo inimitable, ni sus condiciones de carácter ni el valor de su experiencia y de sus consejos.

Siempre recordará el que estas líneas escribe (redactor de «El Progreso» durante mucho tiempo con Olavarría) las sesiones de última hora de tres á cinco de la mañana, después de hecho el periódico, ratos de agradabilísimo solaz en que el ingenio se derrochaba sin medida, haciendo el gasto unas veces Solís, otras Comenge, muchas Soria, March, Luque, Enrique Martos ó Pablo Nougués y siempre el discretísimo Olavarría.

Podrá olvidar algun redactor del «Progreso», los que fueron durante los dos primeros años de publicación de este periódico, aquellas noches en que se prefería reír á dormir y oír á Olavarría, sobre todas las demas cosas.

¡Qué discusiones! ¡Qué chocolates! ¡Qué cenas, casi siempre costeadas por el director, eamos justos!

Devorando el pedazo de tortilla de cebollas só hincándole el diente al rebelde «Beefsteack» de los restaurants cercanos, era como habia que oír al pobre D. Eugenio. Digiémoslo felizmente por casualidad.

Y hoy de aquella vena inagotable, de aquel gracejo tan encomiado, de aquel compañero que todos respetábamos y queríamos como á un padre, sólo queda... un puñado de barro.

Pero si Olavarría ha muerto, en cambio vivirá eternamente en el corazón de sus amigos.

¿No es esto siempre una compensación consoladora?

Justo Leal.

Madrid 23 Enero 1884.

## Revista económica.

De nuestro servicio particular.

No me equivocaba afortunadamente cuando escribiendo hace ocho dias sobre nuestras cuestiones bursátiles, auguraba que el movimiento de alza que se nota en la cotización de nuestros valores habia de continuar y revestir muy pronto grandes proporciones.

Así ha sido en efecto: mucho tiempo hace que los fondos no han subido por tan extraordinario y consolador modo como durante la semana que acaba de transcurrir.

Ni uno solo de los valores que se cotizan en nuestro mercado se exceptua esta vez.

La renta perpétua al 4 p<sup>s</sup> que como es sabido es el más importante, ha subido en estos últimos ocho dias 3'95; 3'90 la misma renta exterior, y nada menos que 5 enteros 50 céntimos al amortizable al 4 p<sup>s</sup>.

Mayor aun ha sido la mejora en los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, que de 88'40 á que se hallaban, han subido hasta 95'73. Las acciones del Banco de España que tan reacias estaban para mejorar, han ganado 7 enteros cotizándose ayer á 263 en vez de los 256 á que las dejé á la fecha de mi última revista, y hasta las cédulas al 6 p<sup>s</sup> del Banco Hipotecario han ganado 30 céntimos. Estaban á 101'50, y se hallan hoy á 101'80.

Para que la satisfacción de cuantos se interesan por nuestro crédito nacional sea todavía mayor, es preciso hacer constar que la animación extraordinaria que se nota en la contratación y que dá á nuestro mercado un aspecto muy distinto del que venía presentando desde el pasado Julio, parte ahora por lo que á iniciativa se refiere, de nuestros centros de contratación y que ha sido admirablemente secundada por las Bolsas extranjeras en vez de ser estas como acontece de ordinario ise que influyen sobre Madrid.

Como no hay mal ni bien que para todos sea igual, esta alza extraordinaria y repentina ha producido la ruina de varios hombres de negocios y la desolación á muchas familias.

Estos dias han ocurrido dos sucesos tristísimos dos suicidios relacionados con la subida de los fondos y por igual razón en nuestros círculos financieros se habla de grandes quiebras que algunos calculan no bajarán de 20 á 25.

Mucho celebraría poder decir á sus lectores que este cálculo es algo exagerado y sobre todo no tener necesidad de hablar de más desastres

como los suicidios á que aludo más arriba.

Sin embargo por dolorosas que sean estas cosas, es imposible desconocer que para el crédito de la nación son satisfactorias las causas que tan tristes males ocasionaron.

Indudablemente la solución dada por la Corona á la última crisis ministerial ha contribuido de una manera poderosa al resultado albagado que hago constar hoy, y no es por otra cosa sino porque la venida de los conservadores, que ni aplaudo ni censuro, (porque hacer apreciaciones políticas no es de este lugar) significa el advenimiento de una política que podrá ser buena ó mala según el criterio de quien la juzgue, pero que se halla claramente definida porque ese partido tiene un programa determinado y las vacilaciones en el gobierno y la incertidumbre en los hombres de negocios, son las dos cosas peores para la marcha regular del mercado.

Es de suponer que el ministerio presidido por el señor Cánovas del Castillo, interesado como todos en que el alza se afiance, se apresurará á decir al país cuales son sus inmediatos propósitos hacendistas y cuales los recursos de que piensa echar mano para atender al cumplimiento de los sagrados compromisos financieros del Estado.

En la Bolsa de París la situación mejora también de dia en dia. Una circunstancia bastante curiosa dá la medida de la confianza que anima estos dias á aquel mercado y prueba que hay motivo fundadísimo para esperar el afianzamiento del alza.

Aunque aun no se conoce con exactitud la fecha en que se emitirá el empréstito de que tanto viene hablándose, ya se han hecho por anticipado operaciones sobre esos fondos.

Las rentas y valores franceses han consolidado estos dias el alza iniciada y algunos títulos internacionales, el egipcio y muy particularmente nuestro exterior, han subido de un modo considerable.

A todo ello contribuye sin duda las noticias relativamente satisfactorias que de China y de Toukin se han recibido en París.

El Corresponsal.

Madrid 23 Enero 1884.

## Noticias é intereses

locales y regionales.

Por la Comisión permanente de la Diputación provincial se ha aprobado la liquidación de intereses por demora en los pagos, practicada el contratista del segundo trozo de la carretera provincial de esta ciudad á Bañeras.

El dia 30 de corriente se verificará en los almaceñes de la Aduana de Alicante, la venta

de pública subasta de 377 kilogramos de achicoria tostada y molida, en tres lotes, procedentes de abandono.

Segun manifiestan algunos periódicos de la corte, se ha ofrecido la dirección general de la Guardia civil á nuestro ilustre paisano el Teniente general D. Remigio Molto y Díez Berrio.

Reciba nuestra más entusiasta enhorabuena.

Indicase para gobernador del Banco de España, en sustitución del Sr. Canacho, cuya dimisión ha sido admitida, á nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. Conde de Barnar, que tantas relaciones de parentesco y amistad tiene en Alcoy.

Leemos en «El Mercantil Valenciano»:

«La Sociedad del ferrocarril de Guercia á Valencia y Teruel, ha contratado todas las obras de la sección 3.<sup>a</sup> que comprende desde Buñol á Utiel y de la que forma parte el importante paso de las Cabrillas, con nuestro distinguido amigo don Teodoro Balaciart.

La justa reputación de que goza dicho señor, y el exacto cumplimiento que ha dado siempre á las costosas empresas de las construcciones que ha tenido á su cargo, y que todavía tiene, son una segura garantía de que la Sociedad del ferrocarril indicado, verá llegar hasta Utiel la locomotora en el más breve plazo posible.

De nuestra parte felicitamos á los pueblos de aquella comarca, porque estamos seguros que con la valiosa cooperación del Sr. Balaciart verán pronto satisfechas sus aspiraciones y deseos respecto de tan importante mejora.»

A los vecinos de las calles de San José, San Francisco y todas las que en el verano reciben la poco agradable visita de las nubes de mosquitos que salen, según «vox populi», de la bassa del tint de la «Catedral», recomendamos la lectura del siguiente suelto, á fin de que lo den á conocer á quien corresponda y vean si es posible acabar de una con la plaga veraniega que todos lamentamos.

El suelto es de un apreciable colega valenciano: «El Universo», y reza así:

«Con el objeto de aminorar las molestias que causan los mosquitos en la vecindad donde existen aguas que de los paseos públicos dependen, se ha dispuesto por el Ayuntamiento poblar dichas aguas con los pequeños peces conocidos en la Albufera con el nombre de «samarucs», los cuales por su voracidad consumirán para su alimento gran cantidad de larvas que, como es sabido, abundan en aguas dulces.

Es un ensayo que nos permitimos recomendar á los dueños de jardines particulares por su poco coste y la facilidad en adquirir los menudillos pececillos en cualquiera de las acequias de las marjales ó en las que con estas se relacionan.»

ternidad desde el dia en que Dios dijo á Eva arrojada del Paraíso: «Parirás con dolor.»

La condesa se puso muy pálida, y lanzó un grito; pero aquel desfallecimiento de la naturaleza solo duró algunos segundos, sucediéndole luego una tranquilidad relativa. Simona se inclinó sobre el lecho, y murmuró con su más dulce y afectuosa voz:

—Valor, señora condesa, valor y esperanza: se acerca el momento; pero yo haré cuanto este de mi parte, y Dios os dará la fuerza necesaria.

—¡Oh! no tengo miedo! respondió la señora de Rahon, con una sonrisa; si he gritado ha sido porque esto me ha sorprendido; pero me siento con ánimo para sufrir los mayores tormentos, y aun, si fuere preciso, daría mi vida con tal de oír el primer lloro de mi hijo.

Una ardorosa sonrisa crispó los labios de Simona.

—¡Pobre mujer! se dijo por lo bajo. ¿por qué ha de ser la fatalidad la que lo ordena? No, ¡no conocerá á su hijo. Su maternidad no será más que un sueño. El destino así lo quiere, y nadie puede luchar contra el destino.

Que avisen al señor conde, prosiguió la joven, y que venga en regulda, pues creo que su presencia me sostendrá. Mi alma es fuerte; pero, como no estoy acostumbrada á sufrir, tal vez flaqueará la carne.

Marineta salió inmediatamente del dormitorio para obedecer una orden que se dirigía á ella, mientras que Simona, desatando los largos cabellos de la joven, se los retorció en un apretado rodete, según se practicaba en aquella época con las mujeres próximas á dar á luz, á quienes no se volvia á peinar en mucho tiempo. Apenas habia acabado esta operación, cuando entró Annibal. El conde estaba más pálido aun y más agitado que su esposa. Aproximóse al lecho, tomó entre sus trémulas manos la que su mujer le alargaba, la oprimió contra su corazón, y con voz apenas perceptible balbuceó:

—¿Conque ha llegado el momento, amada mía?

No pudo decir más, porque la emoción ahogó la palabra en sus labios.

—Si, ha llegado el momento, amigo mío, replicó la condesa con una especie de orgullo involuntario pues sentíase más fuerte y valerosa que el mismo con quien contaba para que la animase. Mi alma y mi vida están en manos de Dios, y yo espero que su divina bondad me conservará para vos; pero, si otra cosa hubiese decidido, si este dia fuera el último de mi vida, quiero deciros y repetiros que, en toda mi existencia, no he tenido ni un solo pensamiento, ni un solo latido de mi corazón que no os perteneciese. No creo haberos ofendido nunca, y pienso que os he hecho constantemente feliz, según me imponían mis deberes de mujer

gunas de las bugias de los candlabros colocados sobre la chimenea, de modo que proyectasen una luz suficiente, aunque no muy viva. La condesa, casi inanimada, con los ojos fijos y apagados, parecia respirar á duras penas, y la livida palidez de su rostro la asemejaba á un cadáver.

—¡Dios mío! balbuceó el conde, presa de una indecible angustia. ¡Dios mío, todo ha terminado. va á morir!

—No, la situación no es tan desesperada como creéis, dijo Simona; confieso que la señora condesa está en extremo débil, pero acabo de prepararle una poción que le dará el vigor necesario para hacer un último y supremo esfuerzo.

Diciendo estas palabras la partera, agitaba en una taza de plata el brebaje compuesto por ella. Hizo seña en seguida á Marineta de que levantase la cabeza de la señora de Rahon, y con una cucharita de oño, le introdujo en los labios una parte del contenido de la taza.

El resultado no se hizo esperar. A juzgar por el brillo que súbitamente adquirieron los ojos de la condesa, poco antes apagados y vidriosos, hubiérase dicho que se acaba de operar una verdadera resurrección. La joven dirigió una mirada á su marido, que seguía, lleno de esperanza, los rápidos efectos del brebaje, y le alargó la mano con una sonrisa.



GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

<p><b>ESPACIO PARA UN ANUNCIO.</b> 1 rs. por día. 12 » 15 días. 24 » un mes.</p> <p>2 rs. 24 » 40 » respectivamente</p>	<p><b>Almacén de petróleo</b> D. Francisco Giner M. ti. S. Miguel 10, esquina á la calle Mayor Venta al por mayor y menor.</p>	<p><b>Farmacias.</b> D. Santiago Montolí S. Nicolás 1</p>		
	<p><b>PAPELERIA</b> Manuel Moltó Escuela 4</p>	<p><b>Gorreria.</b> D. Eduardo Martínez, Vall 17</p>	<p><b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, S. Lorenzo 28</p>	<p><b>Lampisteria</b> Desiderio Margarit, San Lorenzo 23 Tienda de la Campana.</p>
	<p><b>Almacén de frutos coloniales.</b> D. Ramon Climent, Casablanca esquina á la de la Cordeta.</p>	<p><b>Loza y cerámica.</b> Sr. D. José Martínez, Mercado 18 (La Parla)</p>		
	<p><b>Cafés y fondas</b> D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.</p>	<p><b>La Valenciana</b> PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 4</p>		
	<p><b>Druguerías.</b> D. Francisco Hurtado, Escuela 4</p>			

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre.—EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.  
Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13. —recibe anuncios y reclamos en la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id.	Id.	tercera id.	1
Id.	Id.	cuarta id.	5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

ANTONIO PENADES Y HIJOS

Arbicultores y ordinarios de Onteniente á Alcoy

Ofrece al público un variado surtido de plantas de las que mejor fructifican en el país y criadas por el mismo como siguen:

Olivos de varias clases de 2 á 4 rs. uno.—Nisperos del Japon, de 4 á 6 rs. uno.—Nogales de 4 á 6 rs. uno.—Almendros de 3 á 4 rs. uno, Cipreses, de 1 á 8 rs. uno.—Acacias é ilantidos de 4 á 6 rs. uno.—Albaricoqueros, manzanos y perales de 6 á 8 rs. uno.—Claudias, y ciruelos, membrillos, melocotoneros, de 4 á 5 reales uno.

Ordinarios en carruaje ó tartana, saldrá todos los martes y sábados de 9 á 10 de la mañana de Onteniente y Alcoy, los miércoles y dominos, de 12 á 1 de la tarde. Puntos de salida en Alcoy, posada de la Viuda. En Onteniente, casa el Sr. Penadés plaza de S. Gil.

**LICOR BREA**  
ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina,umatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica a suer su licor con el nuestro ante Academ. de Barcelona y Paris y noceptó.— 8 rs. fra.—Marca registrada.

Está en Alcal Múnera.  
Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.

**PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA**  
Purgante depurativo vegetal, 2 fr. caja.

En todas las farmacias. MUNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

**MANUEL SEGURA**  
comestible ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.  
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Tanto Tomás, 3.

**LA PERLA**  
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL

DE

**JOSE MARTINEZ**  
18, Mercado 18

**Abonos naturales artificiales y químicos**  
**FABRICA DE TONIO Y JULIA**

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que esta casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kil.  
" misto " B 14 "  
" fosfatado " F 12 "  
" para viñas " V 12 "

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envasé por mercancía, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquín, partido de la Beniata.  
Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.— Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Huecos de varios dibujos y gubajerchitas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cu chillos de diferentes clases.—Estaño y tubos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palanganeras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fueles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Juegas, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases braceros de mucho gusto.—Bujías transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

**Alhajas de oro y plata**

**SERAFIN SEGURA, Comisionista** tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, ceniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medios aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Societades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista,  
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

**FARMACIA DE J. Diez Burillo.**

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos más puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesia, ojos y males secretos. A las señoras que padecan de grietas en los pechos cuya curación es segura en breves días.

Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

**MANUEL MOLTO**  
4, Calle de la Escuela, 4 ALCOY.

El dueño de este Establecimiento tiene el gusto de manifestar á sus numerosos parroquianos que además del Centro de Suscripciones y Taller de Encuadernaciones, encontrarán á la venta un complejo y variado surtido de Libros rayados para el comercio, Copiadores de cartas para casas de banca y comercio, papeles y sobre de todas clases, plumas, lapiceros, estampas, tarjetas de felicitación y toda clase de objetos de Escritorio.

4, Calle de la Escuela, 4

**PASTA PECTORAL**  
DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

**TOS**  
Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean.  
Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. Los cigarrillos que se venden diariamente y un inmenso número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

**MILLARES DE CAJAS** ALIVIO **ASMA** ó SOFOCACION DE TODA CLASE, Y CURACION DEL

**POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS** Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de éstos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

**GRANDE ROMA.**

La que se lesificó hacer sus servicios el Sr. Glomb domingo por la tarde la plaza de toros de esta ciudad, está trabajada por el conocido maestro cordelero Antonio Mompó Sellés que habita en la misma plaza.

El pesode dicha matorna es de 12 arrobas, mide 110 varas de largo y tiene un grueso de 250 milímetros, su materia es de cáñamo superior está hilada toda ellany solo hilo.

**Quero-Que'sada**

Para combatir y combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses. Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7 en todas las de Alcoy.

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**  
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS.  
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados de modelos de trajes abrigos, mantelitas, y general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, croche encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*. El gusto y á las necesidades de la fama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instrucción doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, poesías, Variedades. Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Em presa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerogáficos, Saltos de caballo, etc.

*La Moda Elegante Ilustrada* aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ellas cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos al trimestre, lo que hace accesibles las suscripciones á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y número de muestra, gratis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal Madrid